
▲東山動植物園周辺道路での清掃活動

青年委員会みんなで「はいポーズ」▼

①ストップ地球温暖化クイズ

②自転車発電

③エコキャップ２kg当てっこゲーム

④エコキャップアート

①ストップ地球温暖化クイズ

②自転車発電

③エコキャップ２kg当てっこゲーム

④エコキャップアート

　連合愛知青年委員会は５月１４日、東山動植物園にお

いて「ECOとやろう！キャンペーン」を実施した。

　本キャンペーンは、２００９年度より地球環境を取り巻

く課題を、未来を担う子どもを含め、一人でも多くの県

民に知らせることを目的として始まり、本年度で３回目

となる。

　当日は、初夏を思わせる陽気のなか、多くの家族連れ

が東山動植物園に訪れた。連合愛知青年委員会の委員

などおよそ４０名の参加者は、グループに分かれて、啓発

活動や清掃活動などを行った。

　東山動植物園

内では、「①環境

に優しい１０の生

活（ストップ温暖

化クイズ）」「②

自転車発電（節電

の重要性を体験）」

「③エコキャップ

運動（２ｋｇ[８００個]

当てっこゲーム）」

「④エコキャップ

アート（力を合わ

せてアートを制

作）」の４ブース

を設置し、各ブースで来園者に対して環境保全の大切

さを訴えた。すべてのブースに参加した方にエコバッ

グをプレゼントする「スタンプラリー～環境博士になろう！?

～」を実施し、およそ８００名にエコバッグを手渡すこと

ができた。また、モリゾーとキッコロの登場もあり、各ブ

ース周りには、小さなお子様からお年寄りまで多くの人

だかりができた。

　参加者からは「電気をおこすことが、こんなに大変な

んて初めて知った」「エコキャップでこんな芸術作品が

作れるなんてすごい」などの感想が聞かれた。

　また、周辺道路では青年委員全員で清掃活動を行った。

多くの方々と触れ合うことのできた有意義な機会とな

った。



　連合愛知は５月１６日・１７日の２日間にわたり、全

トヨタ労連研修センター「つどいの丘」において「第

１２回地域政策推進フォーラム」を開催した。連合

愛知の政策活動の強化・充実を図るとともに、地

域協議会における地域政策の推進を目的に実施

しているこのフォーラムには、連合愛知政策推進

議員、構成組織政策担当者、地域協議会などから、

約１００名が参加した。

　冒頭、神野会長のあいさつに続いて政策推進議

員による議会活動報告が行われた。その後、基調

講演として連合・小島総合局長から連合「新２１世

紀社会保障ビジョン」「第３次税制改革基本大綱」「災害

復興・再生に向けた政策」について説明が行われた。続

いて行われた分科会では「地域福祉の課題と今後のあ

り方」をテーマに、「子育て」「地域医療」「介護サービス」

など住民に身近な課題を中心に討論し、１日目を終えた。

　２日目には、引き続き分科会が行われ、「重要政策要

望(愛知県)」、「防災対策」の２つのテーマで、事例紹介

や参加者による活発な意見交換がなされた。その後、

愛知県防災局防災危機管理課の近藤主任主査、斎藤主

査から「愛知県における防災対策と今後の課題について」

と題した講演が行われた。最後に、全体の場において

分科会における論議を基にした報告とまとめがなされ、

地域からの政策実現に向けての方向性や課題につい

て共通認識をもつことができた。

地域から政策を実現しようと訴える神野会長▲

　連合愛知は６月７日、神野会長・副会長をはじめとする

役員２４名の参加のもと、ワークライフプラザれあろに

おいて愛知労働局との定例懇談会を実施した。

　冒頭、神野会長・熊谷愛知労働局長それぞれのあい

さつに続いて、土肥事務局長が東日本大震災や春闘な

どに対する連合愛知の活動説明を行った。愛知労働局

からは、「東日本大震災における緊急の雇用労働対策」

「安心・安全・健康に働ける職場づくりのための重点対策」

「雇用失業情勢を踏まえた労働局における対応」「需

給調整事業」「雇用均等行政の重点対策」などについ

ての報告がなされた。

　その後の意見交換では、長谷川副会長が「急増して

いる雇用調整助成金への対応と今後の見通しについて」

「本年度の最低賃金の取り組みについて」、三村副会長

から「雇用創出に向けた労働局の具体的な取り組みに

ついて」、唐戸嶋副会長からは「死亡災害が増えている

ことへの対策について」それぞれ発言があった。

▲あいさつに立つ神野会長



　３月１１日に発生した東日本大震災により、福島第一原

子力発電所をはじめとした東京電力・東北電力管内の各

発電所が被災し、電力の安定供給ができない状況が発

生している。それに伴い、電力消費のピークを迎える今

夏の電力不足に対する検討が各所で行われている。

　エネルギーが有限であることを再認識させられた中、

この状況を乗り越えるために国民一人ひとりの「ライフ

スタイルの見直し」を要する状況を強く受け止め、具体

的なアクションを推進していかなければならない。一

方で「働くことを軸とする安心社会」を実現するために、

その基盤となる地球環境の保全に取り組むことの必要

性は変わるものではない。したがって、持続可能な社会

の実現に向け、中長期的な視点に立った取り組みを継

続していく必要がある。

　以上のことを踏まえ、２０１１年度の「連合エコライフ２１」

については、東日本大震災に伴う電力不足への対応に

重点を置いた運動を展開することとする。なお取り組

み期間は２０１１年６月１日～２０１２年５月３１日とする。
※詳しくは「連合エコライフ２１」ウェブサイトに掲載。

　連合愛知は、６月１０日津田男女平等参画推

進委員会委員長はじめ男女平等参画推進委員・

女性委員・青年委員・各構成組織代表者・各地

協代表者約６０名の参加の下、ワークライフプ

ラザれあろにおいて男女平等参画推進会議

を開催した。

　冒頭、津田委員長が会議の主旨等について

のあいさつを述べた後、下目福祉対策局長

が「男女平等参画推進計画の最終年に向けて」

の問題提起を行った。この問題提起を受けて

UIゼンセン同盟・瀬田推進委員、JR連合・柴

田青年委員、セラミックス連合小林推進委員

から自構成組織の取り組み事例の発表を受けた。 　また、連合本部岡本会長代行が「男女がいきいき働

ける職場づくり」と題した講演を行った。数字から見え

る日本の女性の実態をもとに、諸外国と比べるとまだま

だ女性参画が進んでいない実態や、女性が組合で活躍

するための１０カ条の提言などの話があり、組合員の男

女平等参画に対する意識高揚を図ることができた。

　その後、栄メルサ前に場所を移し、津田委員長、谷岡

参議院議員、谷口県議会議員、鵜飼市議会議員、鈴川女

性委員会委員長、上野平女性委員（情報労連）や松永女

性委員（JP労組）による演説で街頭宣伝行動を行い、市

民に男女平等参画推進を訴えた。
▲熱心な講演をする岡本会長代行

市民に男女平等参画を訴える女性委員▲

 １．電化製品を上手に使って消費電力を削減しよう

 ２．電化製品の主電源を切って待機電力を削減しよう

 ３．水の蛇口はこまめに閉めよう

 ４．エコ通勤・エコドライブを心がけよう

 ５．ごみは減量し、再利用可能な資源を分別して有効利用しよう

 ６．マイエコバッグを持ち歩き、省包装・簡易包装の商品を優先しよう

 ７．食品廃棄・ロスはできる限り減らそう

 ８．国産及び身近な地域でつくられた食品や製品を選ぼう

 ９．環境に配慮した製品を選択する「ユーズ・グリーン」を心がけよう

１０.紙や木材製品を買う時は国産材・間伐材のものを選ぼう

環境に優しい１０の生活





【確認事項】
１．当面の日程について

２．連合愛知　各種委員会の委員交代について

３．連合愛知「２０１２年新春交礼会」の日程について

４．構成組織の組織拡大について

５．６月の全国一斉労働相談の実施に伴う連合愛知

　の対応について

６．２０１１年度執行委員非選出構成組織との意見交

　換会の開催について

　　日　時：２０１１年７月２０日（水）１４:００～１７:３０

　　場　所：れあろ６Ｆ　大会議室

７．「連合愛知労災防止キャンペーン活動２０１１」活

　動の展開について

８．２０１１ふれあいフェスティバルの開催について

　　日　時：２０１１年７月３０日（土）８:３０～１９:００

　　場　所：くのわき親水公園（静岡県榛原郡）

９．２０１１インターンシップ研修の受け入れ実施について

　　目　的：職業体験教育の機会を提供するととも

に、これから社会へ出る学生に労働組

合（連合愛知）とその役割に対する理

解促進を図る。

　　期　間：２０１１年８月２２日（月）～９月２日（金）

１０．２０１１「連合東海ブロック政策研究集会」への参

　加について

　　日　時：２０１１年７月１１日（月）１３:３０～１２日（火）１１:４５

　　場　所：鈴鹿サーキット　フラワーガーデンホテル

１１．エネルギー関連施設の視察の実施について

　　日　時：２０１１年７月２９日（金）～３０日（土）

　　視察先：浜岡原子力発電所、川越火力発電所など

１２.「連合エコライフ２１」２０１１年度の取り組みについて

　　実施期間：２０１１年６月１日（水）～９月３０日（金）

　　具体的な取り組み：◆職場・組合・地域・家庭で

　　　　　　　　　　 の省ＣＯ２運動の推進など

１３．愛知労使懇談会の開催時期等の見直しについて

１４．第１回愛知労使懇談会の開催について

　　日　時：２０１１年７月１３日（水）１４:３０～１６:００

　　場　所：ルブラ王山　２Ｆ「白帝」

１５．２０１１夏季一時金・初任給・企業内最低賃金協定

　の調査について

１６．「部落解放をめざす愛知研修会」第３５期部落解

　放講座への参加要請について

【議　　事】
１．連合愛知職員の採用について

２．２０１１年統一地方選挙の総括について（案）



地下鉄赤池駅での街頭行動の様子

尾張旭市長に要望書を手渡す佐藤代表
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盟組合相互の見識の向上と交流を図ることを目

的として、加盟組合の工場視察会を実施してい

ます。また、工場視察会には、地域に根ざした活動を推

進するためにも連合愛知政策推進議員懇談会メンバー

にも参加頂いております。

　尾張東地協は、新地協化としてスタートし、ようや

く１年が経とうとしています。まだまだ未熟な地協で

すが、連合愛知や構成組織、関係諸団体との連携は

勿論のこと、地協三役や幹事、そして、「加盟組合」と

の繋がりを大切にしながら、「すべての働く者の連

帯で、希望と安心の社会を築こう！」をスローガンに

活動していきます。

名鉄前後駅での活動

名鉄尾張旭駅での行動を終えて

張東地協と

して、連合愛

知の要請を受け「東

日本大震災　救援

カンパ」を、名鉄新

瀬戸駅・名鉄尾張旭

駅・名鉄前後駅・地

下鉄赤池駅の４箇所

で実施しました。

　今回の救

援カンパは、

連合愛知政

策推進議員

懇談会メン

バーの協力

は勿論のこと、

愛知労福協

尾張東部支部と連携し、多くの仲間と共に実施しました。

合愛知の方

針を受け、

組合員をはじめす

べての勤労者・地域

住民全体の生活向

上と地域の発展に

向けた重点要望書

を策定し、各市町へ

の提出行動を行っ

ています。あわせて、政策推進議員懇談会を開催し、要

望書に対する各市町からの回答書の評価と、次年度の

要望書策定に向けた意見交換を行っています。

　また、各種の

街頭行動を通じ

て、政策・制度

の実現に向け

たアピールを行

うと共に、連合

の取り組みを地

域に浸透を図る

活動を行ってい

ます。


